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ABSTRAK 

 

SITTI ASMAWATI, 2018, 16040202008, Perbandingan Hasil Belajar Pendidikan 

Agama Islam (PAI) yang Menggunakan Model Pembelajaran Kooperatif Tipe Jigsaw 

dan Model Pembelajaran Langsung pada Siswa SMA Negeri 1 Kolaka, Tesis Program 

Studi Pendidikan Agama Islam, Institut Agama Islam Negeri Kendari. Pembimbing I, 

Prof. Dr. Jafar Ahiri, M.Pd. Pembimbing II Dr. Hj. Nurseha Gazali, M.Si 

 

 Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis 1) Hasil belajar peserta didik yang 

menggunakan model pembelajaran kooperatif tipe jigsaw, 2) Hasil belajar peserta 

didik yang menggunakan model pembelajaran langsung, 3) Perbedaan hasil belajar 

kognitif peserta didik yang menggunakan model pembelajaran tipe jigsaw dan yang 

mengunakan model pembelajaran langsung, 4) Perbedaan hasil belajar afektif peserta 

didik yang menggunakan model pembelajaran tipe jigsaw dan yang mengunakan 

model pembelajaran langsung, 5) Perbedaan hasil belajar psikomotorik peserta didik 

yang menggunakan model pembelajaran tipe jigsaw dan yang mengunakan model 

pembelajaran langsung pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam di SMA Negeri 

1 Kolaka. 

 Penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif dengan metode eksperimen 

yang dilaksanakan di SMA Negeri 1 Kolaka. Populasi penelitian adalah kelas X, 

sampel ditetapkan dengan teknik purpossive random sampling yaitu memilih dua kelas 

masing-masing kelas X1 sebagai kelas eksperimen, dan kelas X3 sebagai kelas kontrol. 

Instrumen yang digunakan adalah tes kognitif, kuesioner afektif dan kuesioner 

psikomotorik. Teknik analisis data yang digunakan t-test pada taraf signifikansi 5 %. 

  Hasil penelitian menunjukkan: 1) Hasil belajar kognitif peserta didik 

menggunakan model pembelajaran tipe jigsaw sebesar 26,47%, aspek afektif sebesar 

58,83 % dan aspek psikomotorik sebesar 57,58%, 2) Hasil belajar aspek kognitif 

peserta didik menggunakan model pembelajaran langsung sebesar 48,48%, aspek 

afektif dengan persentase 42,42% dan aspek psikomotorik dengan persentase 36,36% 

dengan kategori diatas rata-rata, 3) Terdapat perbedaan hasil belajar kognitif secara 

signifikan peserta didik yang menggunakan model pembelajar tipe jigsaw dan yang 

menggunakan model pembelajaran langsung pada mata pelajaran Pendidikan Agama 

Islam di SMA Negeri 1 Kolaka dengan nilai signifikansi kurang dari 0.05 (p = 0,000 < 

0,05), 4) Terdapat perbedaan aspek afektif secara signifikan peserta didik yang 

menggunakan model pembelajaran kooperatif tipe jigsaw dan yang menggunakan 

model pembelajaran langsung pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam di SMA 

Negeri  1 Kolaka dengan nilai signifikansi kurang dari 0.05 (p = 0,000 < 0,05), 5) 

terdapat perbedaan hasil belajar aspek psikomotorik secara signifikan peserta didik 

yang menggunakan model Pembelajaran kooperatif tipe jigsaw dan yang 

menggunakan model pembelajaran langsung pada mata pelajaran Pendidikan Agama 

Islam di SMA Negeri  1 Kolaka dengan nilai signifikansi kurang dari 0.05 (p = 0,000 

< 0,05). Dengan demikian hasil belajar peserta didik yang diajar dengan model 

pembelajaran kooperatif tipe jigsaw lebih baik daripada hasil belajar peserta didik 

yang diajar dengan model pembelajaran langsung pada mata pelajaran Pendidikan 

Agama Islam di SMA Negeri 1 Kolaka. 
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ABSTRACT 

 

SITTI ASMAWATI, 2018, 16040202008, The Comparison of learning outcomes of Islamic 

Religious Education using Jigsaw tipe cooperative learning model and direct learning 

modelAt SMA Negeri 1 Kolaka, Supervisor I, Prof. Dr. Jafar Ahiri, Mpd, Supervisor II, Dr. Hj. 

Nurseha Gazali, MSi 

 

The aim of this study is to analyze 1) The student learning result using jigsaw tipe-

cooperative learning method, 2) The student learning result using direct learning method, 3) 

The cognitive difference of student learning result  between using jigsaw tipe-cooperative 

learning method and direct learning method, 4) The affective difference of student learning 

result between using jigsaw tipe-cooperative learning method and direct learning method,  5) 

The psychomotor difference of student learning result between  using jigsaw tipe-cooperative 

learning method and direct learning  method on Islamic subject at SMAN 1 Kolaka. 

This study is a quantitative method by doing experiment at SMAN 1 Kolaka. 

Population of this study is class X that has been defined by using purposive random sampling 

method, in this case, choosing two classes as X1 is experiment class and X2 is control class. 

Instruments for this study are knowledge test, attitude questionnaire and psychomotor 

questionnaire. Data analysis technique used for this study is i-test with significant rate at 5%. 

 The result of this study shows that: 1) the student learning result for cognitive aspect 

using jigsaw tipe learning method is 26.47 %, for affective aspect is 58,83 %, while for 

psychomotor aspect is 57.58 %, 2) The student learning result for cognitive aspect using direct 

learning method  is 48,48 % in categories above average, for affective aspect is 42,42 % and 

for psychomotor aspect is 36,36  %, 3) There is significantly difference from cognitive aspect 

between students using jigsaw learning method and direct learning method on Islamic subject 

at SMAN 1 Kolaka, in this case, the significant rate is less than 0.05 (p= 0.000 < 0.05), 4) 

There is significantly difference from affective aspect also between students using jigsaw 

learning method and direct learning method on Islamic subject at SMAN 1 Kolaka, the 

significant rate shows less than 0.05 (p = 0.000 < 0.05), 5) There is significantly difference 

from psychomotor aspect between students using jigsaw learning method and direct learning 

method, the significant rate is less than 0.05 (p = 0.000 < 0.05).Thus the results of the study 

participants who were taught with the model of cooperative learning, jigsaw tipe better than 

the results of the study participants who were taught with direct learning model on the subjects 

of Islamic studies at SMAN 1 Kolaka. 
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 ملخص البحث

 

يقاسنت نخ دت انذسس نًادة حش  ت دي  الإسلاو انزي ,  16040202008 , 2018  , ستى أسمواتى

 1ي خخذو ينهح انذساس انخعاوني خغ ى و ينهح انذساس انًباشش نخلاي ز انًذسست انثانىيت انحكىي ت 

, اندايعت الإسلاي ت انحكىي ت كنذاسي, انبخث انعهًً  نبشنايح انذساس حش  ت دي  الإسلاو, كىلاكا

 انحاخت نىسس حا غزانً/ د , 2خعفش أ  شي و يششف /   شو   ىس د1انًششف 

نخ دت انذسس نهخلاي ز انزي ي خخذو ينهح انذساس . (1: يهذف هزا انبحث انعهًً نخحه م 

فشق نخ دت انذسس . (3, نخ دت انذسس نهخلاي ز انزي ي خخذو ينهح انذساس انًباشش. (2, انخعاونً خغ ى

(. 4, انذسايي نهخلاي ز انزي ي خخذو ينهح انذساس انخعاونً خغ ى و انزي ي خخذو ينهح انذساس انًباشش

فشق نخ دت انذسس انفاعهي نهخلاي ز انزي ي خخذو ينهح انذساس انخعاونً خغ ى و  انزي ي خخذو ينهح 

فشق نخ دت انذسس انفنً نهخلاي ز  انزي ي خخذو  ينهح انذساس انخعاونً خغ ى و . (5, انذساس انًباشش

 . كىلاكا1انزي ي خخذو ينهح انذساس انًباشش نًادة حش  ت دي  الإسلاو  فً انًذسست انثانىيت انحكىي ت 

سكانً .  كىلاكا1هزا انبحث  حث كًي  ًنهح انخدش  ت انزي يعقذ فً انًذسست انثنىيت انحكىي ت  

 يعنً  خ اس )Purpossive Random Sampling )انبخث انفصم انعاشش ثبج اننًىرج  ًنهح 

و الانت انخً ح خخذو ف ه  ,   فصلا  سق ب ا 3 فصلا حدش  ا و انفصم انعاشش 1انفصه    هًا انفصم انعاشش 

 ( t-test )أيا ينهح ححه م انب اناث فً هزا انبحث انعهًً  . و سؤال انىضع و سؤال انف , سؤال انذسايت 

  %5عهً انذسخت الأهً ت 

نخ دت انذسس نهخلاي ز انزي ي خخذو  ينهح انذساس انخعاونً خغ ى فً نا  ت  (1: نخ دت انبحث 

نخ دت   (2  %,  . 57,58و فً نا  ت فن ت , ,  %58,83و فً نا  ت فاعه ت   %  26,47انذسايت  

فً نا  ت فاعه ت ,  ,  %48,48انذسس نهخلاي ز انزي ي خخذو ينهح انذساس انًباشش فً نا  ت انذسايت 

يىخذ انفشق الأهًي     نخ دت انذسس انذسايي نهخلاي ز  (3 %  . 36,36و فً نا  ت فن ت ,  ,  42,42%

انزي ي خخذو  ينهح انذساس انخعاونً خغ ى و انزي ي خخذو ينهح انذساس انًباشش فً يادة حش  ت دي  

 ,p = 0,000 < 0 ) 0,05 نخ دت أهً ت  ناقص ي  ,  كىلاكا 1الإسلاو  فً انًذسست انثانىيت انحكىي ت 

يىخذ انفشق فً نا  ت فاعهي أهً ت نهخلاي ز  انزي ي خخذو  ينهح انذساس انخعاونً خغ ى و   (4 (   05

,  كىلاكا1انزي ي خخذو ينهح انذساس انًباشش نًادة حش  ت دي  الإسلاو  فً انًذسست انثانىيت انحكىي ت 

يىخذ انفشق الأهًي  نهخلاي ز  انزي   (5 (  p =  0,000 < 0,05 ) 0,05 ذسخت أهً ت  ناقص ي  

ي خخذو  ينهح انذساس انخعاونً خغ ى و انزي ي خخذو ينهح انذساس انًباشش في يادة حش  ت دي  الإسلاو  

( .(p  =  0,000 < 0, 05  0,05 نخ دخه الأهً ت  ناقص ي  ,  كىلاكا 1فً انًذسست انثانىيت انحكىي ت 

نخ دت انذسس  نهخلاي ز انًعهً    ًنهح انذساس انخعاونً خغ ى خ ش ي  نخ دت انذسس نهًعهً    , ونهزا . 

  كىلاكا1 ًنهح انذساس انًباشش فً يادة حش  ت دي  الإسلاو  فً انًذسست انثانىيت انحكىي ت 
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